

**ALMA, CORAZÓN, VIDA**

VIAJES

RUNNING

SALUD

SEXO

TRABAJO

EDUCACIÓN

BLOGS

**FUE DESCUBIERTA EN EL AÑO 1886**

**¿Quién es la 'momia que grita'? Tres milenios después, se resuelve el misterio egipcio**

Fallecido en el siglo XII antes de Cristo, poco se sabía sobre una de las momias más misteriosas de todos los tiempos.

Ahora, por fin, un experto egipólogo le da nombre y causa de su muerte.



Resuelto el misterio de la 'momia que grita'. (CC)

**RUBÉN RODRÍGUEZ**

**TAGS**

- EGIPTO

- DESCUBRIMIENTOS
- PIRÁMIDES DE EGIPTO
- ADN

**TIEMPO DE LECTURA** 4 MIN

**15.02.2018** – 11:56 H. - *ACTUALIZADO: 15.02.2018 - 12:25H.*

**Egipto** es, posiblemente, una de las civilizaciones que más secretos guardan en su interior. Tres milenios después de su caída en desgracia, los investigadores continúan tratando de descubrir muchos de los misterios. Y, ahora, se ha resuelto uno que traía de cabeza desde hace varios siglos a los expertos: **¿quién era la momia que grita?** Después de muchas investigaciones, **Zahi Hawass**, uno de los mayores expertos en la materia, ha conseguido **revelar el secreto**.

En el año 1886, el arqueólogo **Gaston Maspero** llevaba a cabo un descubrimiento poco común. Hasta la fecha, muchas de las sepulturas que se habían encontrado contaban con un denominador común: los fallecidos eran embalsamados para prepararlos para el Juicio de Osiris, acontecimiento en que cuerpo y alma del difunto eran analizados por el tribunal presidido por el dios de la resurrección. Pero la momia descubierta por el francés **no encajaba en este esquema**.



Esta nueva técnica permite leer por primera vez papiros ocultos del Antiguo Egipto

### **RUBÉN RODRÍGUEZ**

Gracias a una nueva técnica descubierta por la University College de Londres, los científicos podrán conocer información real sobre los habitantes de esta antigua civilización

Pese a estar enterrada en el **Valle de los Reyes**, no se trataba de la típica momia cuidada hasta el extremo, sino todo lo contrario: un cuerpo completamente rígido, que contaba con un impresionante **rictus de dolor en su cara**, con la boca prácticamente desencajada en **un último**





egiptólogo Zahi Hawass ha sido el encargado de llevar a cabo el descubrimiento.

## Secado en natrón y con resina

Según afirman los expertos, todo indica que el resultado final tiene que ver con el poder de 'dos fuerzas' diferentes: por un lado, **los que ordenaron su ejecución** por el asesinato de su padre y que quisieron cerciorarse de su muerte; y, por otro, los que intentaron cuidar el cuerpo lo máximo posible para **evitar su putrefacción**. Parece indicar que ambas facciones podrían pertenecer a la misma familia, con dos visiones muy diferentes de lo que se debía de hacer con el cuerpo del príncipe Pentaur. Según ha confirmado ahora Hawass, tampoco se llevó a cabo un proceso de momificación tradicional. "Simplemente **lo dejaron secar en natrón y luego le echaron un poco de resina** en la boca abierta", con el objetivo de mantener esa mueca de dolor.

Ahora, la famosa 'momia que grita' ya tiene nombre y causa del fallecimiento: su cuerpo, en el Museo de El Cairo, se ha convertido en el último gran misterio resuelto del Antiguo Egipto. Eso sí, han hecho falta tres milenios para darle solución.